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À LA UNE
COCORICO, LA FERME 
PÉDAGOGIQUE MUNICIPALE

BOIS DES NAQUETTES, UN ESPACE 
DE PROMENADE EN DEVENIR

Bel été à tous !





ÉDITO

Philippe Rouleau
Maire d’Herblay-sur-Seine

Vice-président du Département du Val d’Oise

M’impliquer sur le terrain, aller au contact de toutes les générations, 
pour dialoguer avec les Herblaysiens : ceci constitue mon quotidien 
en tant que Maire et le défi que je m’attache à relever. Avec en ligne 
de mire, un objectif : faire d’Herblay-sur-Seine une ville qui bouge 
et agréable à vivre pour tous. 
Récemment, la Ville et le Comité des Fêtes ont mis en place Shoop 
City, une application pour inciter les habitants à consommer dans  
les commerces de proximité et qui remporte un franc succès. 
L’application Vivre à Herblay fait, quant à elle, son retour, enrichie 
de nouveaux services, pour faciliter les démarches en ligne des 
habitants. 
J’ai aussi pu constater qu’il fait bon vieillir dans notre Ville lors du 
récent Repas des Séniors. Trois de nos doyens, centenaires, étaient 
présents, témoignant devant les 500 participants de leur élan vital 
toujours présent. 
Quelques jours plus tôt, j’étais dans les écoles élémentaires pour 
remettre aux élèves les permis cyclistes, piétons et Internet,  
et participer ainsi à renforcer leur citoyenneté. Et, pour la 
commémoration de l’Appel du 18 juin 1940, 150 élèves ont entonné 
Le chant des partisans et La Marseillaise, dans un moment intense 
et émouvant. 
Enfin, nous bénéficions d’un environnement naturel que nous 
devons à la fois respecter et toujours améliorer. C’est le sens 
de l’opération de nettoyage initiée au bois des Naquettes, de 
l’aménagement de la Sente du Val de Seine, ou des installations 
encourageant la pratique du vélo. À la rentrée, la ferme pédago-
gique municipale, baptisée « Cocorico », ouvrira ses portes 
pour devenir un lieu de vie tourné vers la nature, le monde animal 
et qui mettra à l'honneur les produits locaux.
Jeunes et moins jeunes, notre Ville nous offre le cadre pour bien 
vivre ensemble, par-delà nos différences. C’est ce en quoi je crois. 
C’est ce pour quoi je me suis engagé, et je continuerai de le faire, 
sans relâche.
Avec tout mon dévouement.

Mon engagement : entretenir  
la dynamique de notre ville 

Sur inscription par mail à invitationmaire@herblay.fr, en 
précisant votre adresse, date d’emménagement et 
votre composition familiale.

Samedi 14 septembre à 10h
Espace Jacqueline Danno  
3 esplanade des Frères Lumière

BIENVENUE AUX NOUVEAUX HERBLAYSIENS
Vous venez de vous installer à Herblay-sur-Seine ou vous y 
emménagerez prochainement ? Monsieur le Maire et les élus 
municipaux sont heureux de vous accueillir et vous invitent à une 
réception dédiée aux nouveaux habitants. Une rencontre privilégiée 
qui vous permettra d’en savoir plus sur la Ville, son patrimoine culturel, 
historique et naturel, les projets en cours et à venir, ainsi que sur 
l’offre de services et d’événements proposés.

Votre Maire vous reçoit sur rendez-vous  
au 01 30 40 47 82. 
Vous pouvez également lui écrire  
à cabinetdumaire@herblay.fr

 Suivre l'actualité de Philippe Rouleau



REVIENT 
 AVEC PLUS DE SERVICES   

L’APPLICATION MOBILE

TÉLÉCHARGEMENT GRATUIT
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3 BONNES RAISONS 
DE LA TÉLÉCHARGER 

PROCHE DE VOUS

Un aperçu des services 
 
POUR LES FAMILLES 

Gérer les réservations des activités 
périscolaires des enfants 
(restauration, étude, accueils de loisirs, 
stages sportifs, stages ados…)

Consulter les factures en ligne 

Consulter les menus de la cantine 
(écoles maternelles et élémentaires)

POUR TOUS

Signaler un incident 
(branche au sol, feu de circulation 
hors service…)

Réserver un rendez-vous pour renouveler 
sa pièce d’identité  

Réaliser ses démarches en ligne et en suivre 
le traitement   

Contacter les services municipaux  

Consulter les idées de sorties 

Réserver une place de spectacle en ligne 

Connaître la météo du jour et la qualité de l’air 

Préparer votre trajet en transports en commun 
(bus, CitéVal, trains…)

Et bien d’autres, comme le pré-enregistrement 
du numéro de téléphone de la Police municipale.

1/ L’INFORMATION VIENT À VOUS. 

Avec Vivre à Herblay, vous accédez en continu à l’ac-
tualité de la Ville. Vous recevez aussi des notifications, 
au choix sur divers sujets thématiques (sport, idées de 
sorties, enfance…), ainsi que des alertes en temps réel, 
lorsque la situation le justifie : catastrophe naturelle, 
alerte météo, fermeture d’un axe de circulation... 

2/ VOUS ACCÉDEZ RAPIDEMENT 
AUX FONCTIONNALITÉS ESSENTIELLES.
 
À l’ouverture de l’application, de nombreux raccour-
cis sous la forme d’icônes renvoient directement aux 
services pratiques du quotidien. Vous pourrez consulter 
les contenus, saisir vos demandes dans l’application 
mobile, de manière simple et efficace. 
Il est également possible de personnaliser l’application 
selon vos centres d’intérêt et votre profil utilisateur, pour 
mieux répondre à vos attentes. 

3/ VOUS INTERAGISSEZ DIRECTEMENT 
AVEC L’ESPACE CITOYEN. 

L’application mobile est étroitement liée à l’espace 
citoyen, l’interface disponible sur herblaysurseine.fr 
qui compile l’ensemble des démarches proposées par 
la Ville. Si vous avez créé un compte utilisateur sur 
l’espace citoyen, il est valable pour Vivre à Herblay. 
Vous pouvez alors vous connecter à partir de votre 
identifiant et de votre mot de passe, et ainsi activer 
votre profil utilisateur. L’intérêt ? Consulter l’historique 
de vos demandes et gérer les inscriptions de vos 
enfants aux activités périscolaires, directement depuis 
l’application. 

Les  ? 
 Totalement adaptée à une utilisation mobile, 

 avec un design sobre et épuré
 Téléchargeable gratuitement et compatible 

 avec tous les téléphones mobiles 



PROCHE DE VOUS

Comment ça marche ? 
Lors de votre passage en caisse, les commerçants 
partenaires vous proposent de passer votre 
téléphone mobile sur la carte sans contact Shoop 
City. Au 11ème passage - ou plus tôt, selon les 
conditions définies par chaque commerce -, vous 
profitez d’une remise sur l’addition, ou bien d’un 
article ou un menu offert. 
Le téléchargement de l’application mobile est gratuit, 
disponible sur Apple et Play Store.

Shoop City, l’appli mobile qui récompense 
votre fidélité chez les commerçants
Active depuis fin avril, Shoop City propose 50 offres exclusives réservées aux utilisateurs de l’application mobile et 
applicables auprès de nombreux commerces. La Ville et le Comité des Fêtes ont investi dans ce dispositif pour soutenir 
les commerçants de proximité, en leur permettant de récompenser leur clientèle pour leur fidélité. 
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SMOOTH CITY : VENEZ PÉDALER  
POUR FAIRE LE PLEIN DE VITAMINES !
La prochaine animation commerciale 
est prévue le 13 juillet. Son principe est 
simple : enfourchez le vélo Smooth City et 
pédalez pour mixer des fruits de saison à 
la force de vos jambes. La récompense ? 
Un délicieux jus de fruits frais pour faire 
le plein de vitamines ! Une seule condition 
pour participer : télécharger l’application 
mobile Shoop City (sauf si c’est déjà fait). 

Samedi 13 juillet, 15h - 20h
Place de la Libération

50 OFFRES  
DE FIDÉLITÉ

750 UTILISATEURS 
ACTIFS

1 600 PASSAGES 
COMPTABILISÉS

SHOOP CITY, C'EST...

« On a un petit rituel à la maison, 
c’est d’aller dîner en famille  
le vendredi dans notre restaurant 
préféré en ville. La prochaine fois, 
on profitera de moins 20% sur 
l’addition grâce à Shoop City. 
On a tout à y gagner en 
utilisant l’application 
mobile. »
Laurence, 44 ans

« J’achète du pain tous les jours 
chez mon boulanger habituel 
et, rapidement après plusieurs 
passages, j’ai eu droit à  
une baguette offerte.  

Cela fait toujours plaisir ! »
Alexandre, 33 ans 

ILS NOUS DISENT... TOP 10  
DES COMMERCES PARTENAIRES 

- 1 - 
Au Coin de la Halle (restaurant)

- 2 - 
Mum’s (boulangerie)

- 3 - 
L’atelier de Julien (boulangerie)

- 4 - 
Geher (boulangerie)

- 5 - 
Duo Pastel (fleuriste)

- 6 - 
Tasty (boulangerie)

- 7 - 
Carrefour Contact 

- 8 - 
Halle & Hop (bar à vin et tapas)

- 9 - 
Le primeur d’Herblay (fruits et légumes)

- 10 - 
Biotyzen (institut soin et bien-être)

Classement établi selon le nombre de scans 
enregistrés dans l’appli Shoop City   



AJIR SE RECENTRE SUR SES AUTRES MISSIONS
L’association continue d’agir auprès des familles  
qu’elle accompagne, avec l’aide aux devoirs et  
les sorties culturelles et loisirs. 
Avec, en parallèle, l’accompagnement des enfants  
dans les écoles pour le passage des permis piétons  
et cyclistes, et bien d’autres actions...
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L'ACTU GRAND AIR

Lancés début juin, les travaux incluent la reconstruction  
des enclos des animaux et la création d’habitats plus 
ouverts, adaptés aux différentes espèces et conformes 
aux règles sanitaires. L’aménagement d’une aire de jeux 
et d’un espace potager avec des arbres fruitiers, ainsi que 
l’installation de tables de pique-nique sont également prévus. 
Le chemin d’accès à la ferme sera viabilisé, et un parking 
d’une trentaine de places sera aménagé.

La ferme pédagogique municipale ouvrira 
ses portes en septembre
La Ville réalise actuellement des travaux de rénovation importants de la ferme pédagogique, auparavant gérée par 
l’association Ajir. Ce projet résulte de la volonté de l’association de passer la main à la Ville, et celle de l’équipe 
municipale de donner un nouveau souffle à cet espace de vie unique sur le territoire. 

À LA FERME, IL Y A...

Déployer un projet pédagogique complet
Ce chantier de rénovation s’inscrit dans le cadre d’un  
vaste projet d’accueil et d’animation porté par la Ville. 
L’objectif ? Créer une ferme pédagogique accessible à tous 
les Herblaysiens, et favoriser la connaissance du monde 
animal et de l’environnement, notamment auprès des plus 
jeunes. 
Sur place, l’équipe, composée de trois soigneurs animaliers, 
dont un en charge de la surveillance générale de la ferme, 
accueillera le jeune public sur les temps scolaires et 
périscolaires. Ils seront également au contact du grand  
public lors des visites libres de la ferme, les mercredis et  
les week-ends. 
À plus long terme, des ateliers pédagogiques seront 
proposés et des animations mettront à l’honneur l’artisanat  
et les producteurs locaux.

Proposer un lieu de vie et de découverte
Située au Nord-Ouest de la Ville, à l’entrée du quartier des 
Courlains, la ferme se situe entre des parcelles agricoles et  
la future forêt de Maubuisson. 
La création d’un chemin viabilisé et d’un parking sur un sol 
perméable contribueront à faciliter l’accès au lieu à tous 
les Herblaysiens. Et ainsi faire rayonner cet équipement 
municipal sur l’ensemble du territoire. 
L’installation d’une aire de jeux et de tables de pique-nique 
donnera envie aux familles de s’y installer pour passer  
du temps au contact des animaux et de la nature.

Favoriser la nature en ville
Sur place, les bacs potagers et le verger donneront à voir  
le passage des saisons et la biodiversité locale. 
Les visiteurs pourront aussi voir les animaux évoluer dans  
un cadre à ciel ouvert, avec la création d’un cheminement  
qui donnera accès aux enclos, tout en préservant la 
tranquillité des bêtes. 
La Ville envisage d’élargir la diversité des animaux présents, 
avec prochainement l’arrivée de nouvelles poules et d’oies.

1 COCHON

DES MOUTONS

DES POULES

DES LAPINS 1 COCHON D’INDE 2 PONEYS & 1 ÂNE

DES BOUCS & DES CHÈVRES

Baptisée « Cocorico »,  
rendez-vous en septembre  
pour découvrir la ferme !

DES OIES



Il a fallu plusieurs jours pour venir à bout de l’évacuation 
de plus de 40 tonnes de déchets et d’épaves.
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Créer un espace de promenade accessible 
à tous au bois des Naquettes 
D’une surface de 3,5 hectares, le bois des Naquettes se résume actuellement à un espace boisé en friche, isolé et laissé 
à l’abandon par les anciens propriétaires. La Ville entend valoriser et rendre accessible cet ilot de fraîcheur, tout en 
préservant son état naturel. Pour démarrer, plusieurs dizaines de tonnes de déchets ont été évacuées en juin.

À l’heure où la Ville accélère la transition 
écologique de son territoire, le développement 
de zones naturelles de fraîcheur est nécessaire 
pour faire face aux enjeux climatiques. Situé à 
proximité immédiate d’immeubles d’habitation,  
le bois des Naquettes offrira un espace de 
quiétude agréable pour les résidents et, plus 
largement, pour tous les Herblaysiens. 

Le projet est guidé par un objectif d’équilibre 
entre la préservation de la biodiversité et les 
bienfaits humains : santé et fraîcheur en cas 
d’épisode de chaleur.

35 000    M2     

+500   ARBRES

40 TONNES DE  
DÉCHETS ÉVACUÉES

LE CALENDRIER DU PROJET 

- JUIN 2024 -
Dépollution du bois

- DÉBUT 2025 - 
Rafraîchissement du bois

- PRINTEMPS 2025 -
Création des chemins de promenade

- AVANT L'ÉTÉ 2025 -
Ouverture au public 



Le bois est un espace qui s’épanouit librement ? 

Le bois est victime d’une lourde pollution 
engendrée par des dépôts sauvages et des squats.

Juste avant le début de l’opération de nettoyage, le constat 
était désolant : à quelques pas de la voie de circulation, 
au milieu des arbres, des dépôts sauvages jonchaient 
le sol. Carcasses de véhicules, métaux lourds et tessons 
de bouteilles d’alcool formaient une décharge à ciel ouvert. 
Une catastrophe écologique et une zone dangereuse pour  
les habitants du quartier, en particulier pour les enfants.

La Ville a manqué de réactivité pour nettoyer le bois ?
La Ville ne pouvait engager aucune action 
sans être propriétaire des lieux.

La Ville avait fait des rappels à la loi aux propriétaires pour 
les exhorter à entretenir les parcelles, restés sans suite. 
Et depuis plusieurs années, la Ville s’est emparée du sujet 
en engageant l’acquisition des 66 parcelles privées qui forment 
le bois. Un processus long et la condition sine qua non pour 
engager toute action de nettoyage du site dans le respect 
de la législation. 

Le bois sera transformé en un parc urbain ?
Le bois sera parcouru de chemins de promenade  
et laissé dans son état naturel.

Le projet consiste à faire bénéficier les habitants d’un espace 
boisé auquel ils ne pouvaient pas accéder avant, et cela, sans 
dénaturer le bois. Le site sera ainsi réservé aux piétons, et 
du mobilier urbain aux différentes entrées viendra empêcher 
l’accès aux véhicules motorisés.

FAUX

FAUX

FAUX

VRAI

VRAI

FAUX

Voici les réponses aux questions les plus fréquentes que suscite ce projet, pour distinguer le vrai du faux. 

Les sols seront artificialisés et des arbres 
seront abattus inutilement ?

Les sentiers seront perméables et dessinés dans 
le respect de l’implantation des arbres.

Afin d’assurer l’absorption des eaux pluviales, un revêtement 
perméable sera choisi pour réaliser des chemins de promenade. 
Le tracé du cheminement sera guidé par le boisement primitif, 
pour tenir compte de l’implantation des grands arbres.

Des actions vont être engagées pour entretenir  
le bois ?

Des interventions sont prévues pour nettoyer 
et sécuriser le site.

Une intervention réduite à son strict minimum consistera 
à réduire la végétation invasive qui affaiblit les grands arbres 
et qui empêche leur développement, ainsi qu’à débroussailler 
le bois. L’élagage de branches ou d’arbres morts menaçant 
de tomber sera réalisé l’hiver prochain, dans le respect du cycle 
saisonnier. Le bois mort sera laissé sur le site pour favoriser la 
biodiversité.

L’évolution naturelle du bois est privilégiée ?
En favorisant la régénération du bois.
Grâce aux actions de nettoyage, des clairières vont 

apparaître. Les poches de lumière seront propices au 
renouvellement du bois, combinées à la germination des 
graines apportées par le vent et les animaux disséminateurs. 
Un inventaire de la faune et de la flore est en cours de réalisation 
pour observer et suivre l’évolution du site. 

Grâce à son emplacement, 
le bois profitera aux 
collégiens, lycéens et élèves 
des écoles de quartier. 
Il fera la liaison entre les 
quartiers des Naquettes, 
des Bayonnes et des 
Bournouviers. 

L'ACTU GRAND AIR

Cet espace boisé viendra compléter le théâtre 
de verdure, aménagé il y a quelques années. 
À la différence de celui-ci, le bois sera conservé 
dans son état naturel. 

Cette opération est réalisée avec le soutien 
financier de l’État, la Région Île de France et le 
Département du Val d’Oise.

SCHEMA DIRECTEUR

Les accès au site d’étude

réseau ferroviaire

réseau routier

réseau cyclable existant

réseau piétonnier
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4: intersection majeure dans la desserte du bois depuis le coeur de 

la ville de Herblay.

5: carrefour majeur assurant la connexion entre le bois des Na-

quettes, le parc au Nord et l’éco-quartier. 

6: intersection reliant la rue résidentielle aux rues menant au col-

lège et au bois des Fontaines. Connexion directe au centre ville. 

7: intersection entre les rues reliant le bois des Fontaines, les écoles 

de l’éco-quartier et le quartier pavillonaire au Nord. 

8: entrée du centre de loisirs située au Sud du bois des Naquettes. 

A ce niveau, la rue résidentielle est connectée au centre de Herblay 

nottament via un quartier à haute densité de logement à l’Est du 

bois. 

9:  voie carrossable créant une liaison entre le bois des Naquettes, 

la voie ferrée et les bords de la rive droite de la Seine. 

0: cheminement piéton assurant la liaison entre le bois des Na-

quettes et la Seine en traversant la voie ferrée.
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Théâtre 

de verdure

École primaire 

Jean-Louis Etienne

Les Grands Bains du Parisis

Piscine
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Accueil de Loisirs 

le Bois des Fontaines 
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Rue Michelet

Chemin de Conflans

BOIS DES NAQUETTES - AIRE D’INTERVENTION

bois des Fontaines

quartier haute densité

Seine

Bande cyclable 

projétée
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SLG PAYSAGE

www.slgpaysage.eu - slgpaysage@slgpaysage.com

48 rue du Général Leclerc, 94270 LE KREMLIN BICETRE 

JANVIER 2021

Schéma directeur et étude de conception des abords du quartier 

et du Bois des Bayonnes à Herblay-sur-Seine

BOIS DES NAQUETTES

Lycée 

Montesquieu

Complexe sportif 

des Naquettes

QUARTIER DES BAYONNES

QUARTIER DES BOURNOUVIERS

QUARTIER DES NAQUETTES

Collège 

G.Duhamel

Voie de chemin de fer

BOIS DES NAQUETTES
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Deux recettes inédites
Le 23 avril, pour le tournage de l’épreuve départementale  
du concours, deux membres du prestigieux jury de 
l’émission, Bruno Cromerais, Meilleur Ouvrier de France, et 
Noémie Honiat, ex-finaliste de Top Chef, ont passé la journée 
avec l’équipe. « Nous leur avons servi notre gâteau passion 
vanille framboise, best seller de la boulangerie. Et nous avons 
imaginé deux créations spécialement pour l’émission :  
le pain Cocohuète, à base de curry, de noix de coco et de 
cacahuètes, et un sandwich viennois salé. 

La boulangerie Mum’s en finale de l’émission 
La Meilleure Boulangerie de France
Après trois épreuves exigeantes, la boulangerie Mum’s s’est qualifiée pour participer à la finale nationale de l’émission  
La Meilleure Boulangerie de France, diffusée sur M6. Une vraie fierté pour les deux gérants, Cyrille et Stéphanie, et toute 
leur équipe, qui ont déployé des trésors d’inventivité et de technique pour se distinguer de leurs concurrents. 

Celui-ci se compose d’un pain 
au piment d’Espelette, de Lonzo 
d’Ajaccio, de chèvre frais et d’une chantilly au chèvre et 
piment d’Espelette, auquel le jury a attribué une note de 
10/10 ! », se réjouit Cyrille. 

Un défi créatif
Cette étape leur permet de se hisser en finale régionale, 
diffusée le 13 juin dernier. L’exercice imposé n’est pas simple : 
l’artisan doit proposer une création à base de pleurote, un 
champignon peu commun dans le monde de la boulangerie-
pâtisserie. Un peu désarmée au premier abord, l’équipe se 
mobilise pour créer une tarte en trompe-l’œil, la « pleurette 
volcanique ». «Notre fond de tarte au charbon végétal avec un 
praliné sarrasin est surmonté d'une compotée et d'un tartare 
de pleurotes poêlées et d'une crème montée à la pleurote. 
L’originalité de notre recette a fait la différence et, à l’issue 
de cette épreuve, nous avons été sélectionnés pour la finale 
nationale, ce dont nous sommes très fiers ! », conclut Cyrille. 

L’affluence est continue chez Mum’s depuis la diffusion 
de l’émission. Tout a commencé avec la sélection de la 
boulangerie au casting d’Endemol, la maison de production. 
« Nos clients proposent notre candidature depuis trois ans 
déjà, et cette année, nous avons accepté de participer.  
L'équipe de production est venue prendre en photo nos 
produits, vérifier leur composition et nos techniques de 
fabrication », explique Cyrille. 
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La boulangerie Mum’s s’est inclinée devant la 
région Basco-landaise lors des finales nationales. 
« C’est une grande victoire que d’avoir terminé 
en première position à l’échelle du Département, 
puis d’avoir représenté la région Ile-de-France 
Grande Couronne face à un jury prestigieux. C’est 
incroyable ! », témoigne Cyrille. 



L'ACTU COMMERCES
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La générosité de la cuisine sénégalaise
Depuis toute petite, cuisiner est une fête pour Penda, que 
l’on retrouve sur le marché le vendredi. Ses plats sont inspi-
rés de la cuisine sénégalaise, son pays natal. Par exemple :  
le Thieb, composé de riz, manioc, carotte et chou, servi avec 
une cuisse de poulet et des boulettes de viande en sauce. 
Elle prépare également du Mafé, un plat à base de veau 
avec une sauce à la pâte d’arachide, ou le poulet Yassa. 
Penda propose aussi du jus de gingembre et du bissap. 
Le tout à des tarifs abordables. 
« Je fais tout maison, donc les quantités sont limitées, alors 
pensez à réserver vos plats », conseille Penda.

Excursion culinaire en Chine
Mengnan a quitté la Chine il y a cinq ans pour s’installer 
en région parisienne avec son mari. Présente sur le marché, 
les vendredis et dimanches, elle propose des plats inspirés 
de la cuisine de Pékin, sa région natale. Sa spécialité :  
le Bao, une petite brioche moelleuse à base de farine de blé, 
cuite à la vapeur et fourrée d’une farce aux légumes,  
au bœuf, au poulet, ou encore au porc. Elle prépare aussi 
des bouchées vapeur à la crevette, des raviolis grillés à la 
poêle, et des galettes croustillantes farcies. En dessert, on 
trouve des sablés au sésame, matcha, chocolat ou nature,  
et des cookies. « Cuisiner pour les autres me rend heureuse », 
affirme Mengnan. 

Une invitation au voyage sur le marché

mengnan_Paris Mona Zhang
9€ le plat, 2€ la boisson 
de 33 cl, 5€ le litre

Service traiteur sur 
demande

Retrouvez Penda sur ses deux chaînes YouTube : 
Farah budget : des recettes saines à petit budget
Mamissa : des recettes africaines Bao : 3€ / pièce - Galette millefeuille : 5€ / pièce

Ravioli croustillant : 5€ / 6 pièces

Se refaire une beauté chez MC Beauty
Mélanie Cousin a récemment repris le salon d’esthétique situé 
au 17 boulevard du 11 Novembre 1918 pour ouvrir son institut 
indépendant : MC Beauty. À 25 ans, elle propose une large 
carte de soins traditionnels, à base de produits biologiques 
– épilations, beauté des mains et pieds, soins visage – et de 
modelages adaptés aux hommes et aux femmes. Modelage  
du dos, crânien, du corps, aux pierres chaudes : 
elle emploie de multiples techniques. Original, son soin 
Harmonie se pratique avec un bol Kansu qu’elle passe sur 
les mains, les pieds et le crâne. Elle propose également un 
modelage adapté aux femmes enceintes.  
« Après avoir exercé à domicile pendant trois ans, je rêvais 
d’ouvrir un institut. Je suis ravie ! », conclut Mélanie.

mcbeauty.95
Mcbeauty
01 39 97 16 61

Réservation en ligne

Ouvert du mardi au vendredi de 10h à 19h, 
le samedi de 10h à 18h
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L’Échappée propose une 
sélection spéciale pour passer 
au rythme estival, en jouant en 
famille ou en prenant le temps 
de lire quelques livres. 

L’été à L'Échappée

La rentrée du Conservatoire
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LA DOUBLE VIE DE 
DINA MILLER 
De Zoe Brisby, un 
roman intense et 
captivant sur les 
mensonges et les 
apparences, sur fond 
de conquête spatiale 
américaine dans les 
années 60.

CAPETA 
Un manga shonen 
qui plonge dans 
le monde de la 
conduite sportive, 
de Masahito Soda.

TRIO 
Un jeu de déduction 
et de mémoire pour 
2 à 6 joueurs, cousin 
du jeu des 7 familles.

MR. SLOANE 
Une mini-série de 
sept épisodes, à 
l’humour anglais, 
hilarant et déchirant 
à la fois.

VERTS 
De Patrick Lacan, 
une bande dessinée 
douce sur le lâcher-
prise, l'acceptation 
du changement et 
l'urgence de ralentir.

UN NOUVEAU PARCOURS OUVERT AUX AMATEURS
Avis à ceux qui ont envie de reprendre une pratique 
délaissée, de découvrir un nouvel instrument, ou encore 
de se mettre au chant ! Plus léger qu’un cursus classique, 
le parcours amateur donne accès à une pratique collective, 
accompagnée d’un soutien technique individuel, instrumental 
ou vocal. Des parcours personnalisés peuvent aussi être 
conçus, en cas de difficulté d’apprentissage, de situation de 
handicap ou pour faciliter l'organisation.

conservatoire@herblay.fr
01 30 40 48 69

CONSERVATOIRE : DÉBUT DES INCRIPTIONS
Les inscriptions ouvrent vendredi 5 juillet pour les 
futurs nouveaux élèves, sur le site Internet de la Ville. 
Une fois saisies en ligne, les demandes seront 
traitées par l’équipe du Conservatoire, qui confirmera 
les inscriptions par e-mail durant l’été.

Pour accéder au module 
d’inscription.

L'été est aussi l'occasion pour ceux qui ne 
connaissent pas encore les lieux de les découvrir et, 

pour les habitués, de profiter du parc 
et des espaces baignés de lumière.

La Ludo-médiathèque est ouverte tout l'été, 
aux horaires suivants :

Mardi et vendredi : 14h30 - 18h 
Mercredi et samedi : 10h - 13h et 14h30 - 18h 

Fermeture le jeudi et le dimanche
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L'ACTU CULTURE

24/25
24/25

Ça décoiffe !
Laissez-vous tenter… 

et abonnez-vous ! 

Une saison 2024-2025 qui décoiffe 
au Théâtre Roger Barat
Grands noms de la scène française, pièces récompensées aux Molières, artistes de la chanson française, humoristes, 
circassiens... Certains spectacles ont déjà fait carton plein mais il est toujours possible de rejoindre la communauté des 
abonnés et ainsi ne rien rater des pépites à venir… Focus sur quelques rendez-vous immanquables.

MUSIQUETHÉÂTRE

FAMILLE

DANSE

FURIEUX.SES ? WE DANCE TOGETHER, WE REBEL TOGETHER. 
MERCREDI 12 FÉVRIER 2025
À la fois concert, spectacle et célébration… 
Un vent de liberté.

CLARA YSÉ
JEUDI 6 FÉVRIER 2025
La chanteuse-poète, livre 
un spectacle puissant et 
envoûtant.

THE AWARD
JEUDI 27 MARS 2025
Du cirque acrobatique pour tourner en dérision les soirées 
de remises de prix, des Oscars au Festival de Cannes.

NEIGE
VENDREDI 24 JANVIER 2025
Une adaptation merveilleuse et moderne de Blanche-Neige.

GISÈLE HALIMI - UNE FAROUCHE LIBERTÉ
8 NOVEMBRE 2024
Un biopic plus-que-jamais essentiel 
sur une personnalité exceptionnelle.

LA TEMPÊTE
MARDI 29 AVRIL 2025
Un classique de Shakespeare, musical et joyeux.

MONTE CRISTO
MARDI 18 MARS 2025
Une épopée musicale vengeresse et rock’n’roll.

DENALI
MARDI 15 OCTOBRE 2024
Un thriller inspiré de faits réels, précédé d’une 
conférence-débat avant le spectacle à 19h.

COURGETTE
VENDREDI 22 NOVEMBRE 2024
Un spectacle authentique, doux et poétique.

MÉDÉE ET JASON
MERCREDI 9 AVRIL 2025
L’opéra réunit les grands noms des 
compositeurs français baroques : Campra, 
Lully, Rameau, Mondonville, dans une 
création inédite.

LE SOLDAT ROSE
SAMEDI 28 SEPTEMBRE 2024
Le conte musical culte de la famille Chedid.

JENIFER
JEUDI 6 MARS 2025
Ex de la Star Academy et symbole 
de toute une génération, l’artiste 
propose au public de choisir les 
titres qu’elle interprète dans son 
Jukebox Tour.
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Des jeunes équipés pour le collège
Pour les élèves de CM2, la transition vers le collège 
s’accompagne d’une nouvelle pratique sportive. Comme tous 
les ans, la Ville offre aux élèves concernés une raquette et un 
volant de badminton pour les cours d’EPS à venir. 
Dans le même temps, Monsieur le Maire et Fatima Moussi, 
adjointe au Maire déléguée à l’éducation, leur ont remis les 
permis cyclistes et Internet. Le permis cycliste valide leur maîtrise 
des bons réflexes à vélo sur la route, auxquels l’association Ajir 
et la Police municipale les ont formés. Le permis Internet, quant 
à lui, sensibilise les enfants aux règles élémentaires à respecter 
en ligne : choix du mot de passe, usage des réseaux sociaux… 
d’après un kit pédagogique remis par le Ministère de l’intérieur. 
De quoi préparer ces futurs collégiens à se déplacer en ville et à 
naviguer sur Internet en toute autonomie et en sécurité. 

UNE CLASSE DE BTS COMMERCE INTERNATIONAL  
AU LYCÉE MONTESQUIEU
Dès la rentrée du mois de septembre, les jeunes qui  
souhaitent suivre un cursus de BTS commerce international  
en alternance pourront le faire au Lycée Montesquieu.  
Accessible aux bacheliers issus de toutes les filières  
-professionnelle, technologique et générale-, cette formation 
en deux ans est rémunérée. Elle mène à des métiers de rela-
tion commerciale dans un contexte interculturel : assistant ou 
gestionnaire import-export, assistant commerce international, 
assistant administration des ventes export…

btsci.herblay@hotmail.com    Pour en savoir plus :

En route vers l’élémentaire
À leur arrivée en CP, les élèves de grande section de l’école 
Jean Jaurès entreront littéralement dans « la cour des grands ».  
Jusqu’ici habitués à jouer dans l’espace réservé aux 
maternelles, ils descendront dans l’autre cour, dédiée aux 
primaires à partir de septembre. Autre changement : ils 
déjeuneront dans la salle de restauration des élémentaires. 
Ce qui signifie qu’ils devront porter leur repas sur un plateau 
jusqu’à leur table, puis le débarrasser en toute autonomie.  
Pour relever ces petits défis, chacune des quatre classes de 
grande section a passé la pause méridienne avec les plus 
grands à deux reprises, tout au long des mois de mai et juin. 
Au programme : déjeuner puis grand jeu dans la cour. 
L’occasion pour certains de retrouver leur grand frère ou 
grande sœur, et pour d’autres de se familiariser avec les 
lieux. Et surtout, de ne pas se sentir perdus en septembre ! 

Voir grandir les élèves 
À chaque fin d’année scolaire, le même cycle se reproduit : les enfants passent d’une classe à l’autre et gravissent les 
marches de l’apprentissage scolaire. La Ville accompagne les jeunes pour deux des étapes les plus marquantes de leur 
parcours : le passage en CP et en 6ème. 

L'ACTU DES ÉCOLES
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Le compte à rebours est engagé pour les Jeux Olympiques Paris 2024. Et certains Herblaysiens prendront 
une part active à cet événement fédérateur d’envergure mondiale. Johan Yvalun, champion triathlète, portera 
la flamme le vendredi 19 juillet dans le Val d’Oise. Pour Doriane, Tina et Nicolas, l’aventure olympique se 
déroulera lors du Marathon Pour Tous auquel ils participeront le samedi 11 août.  Partout en ville, les écoles 
se sont aussi mobilisées autour du sport depuis le début de l’année. 

L'ESPRIT OLYMPIQUE  
PLANE SUR LA VILLE

Des athlètes valdoisiens en route pour les Jeux
Les qualifications se poursuivent encore, mais une quinzaine 
d’athlètes valdoisiens ont déjà été sélectionnés pour 
concourir aux épreuves des JO Paris 2024.  
Athlétisme, boxe, escrime, saut à la perche sans oublier  
les sports paralympiques : para-badminton, natation 
handisport…
Ils incarneront l’espoir français dans des disciplines variées.

Le trajet de la flamme
Il revêt une dimension hautement symbolique :  
depuis son départ d’Olympie, la flamme traverse 
toute la France, mais aussi la mer Méditerranée,  

et les océans Atlantique, Indien et Pacifique pour  
se rendre dans six territoires ultra-marins.

Le 19 juillet, la flamme olympique arrivera en Val d'Oise  
dans la matinée pour la première des sept étapes prévues  
au parcours du Relais des Éclaireurs. 

LE DOSSIER



Les écoles profitent de l’élan donné par les JO pour laisser place au sport sous toutes ses formes. Une dynamique d’autant 
plus louable que l’on connaît l’importance de l’activité physique pour le capital santé dès la petite enfance. Au travers de cette 
initiative, ce sont aussi les valeurs du sport qui sont transmises aux enfants : esprit d’équipe, partage, amitié, fraternité et 
solidarité.

Les écoliers herblaysiens  
en forme olympique !
Parcours de la flamme olympique scolaire dans les écoles de la Ville, olympiades, course d’endurance… Les élèves 
de la maternelle à l’élémentaire ont vibré au rythme des Jeux Olympiques Paris 2024 depuis le début de l’année. 
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Relais de la flamme olympique scolaire
Le 29 avril dernier, l’école Jean Moulin a accueilli la flamme olympique scolaire. 
Dans l’euphorie générale, les enfants ont formé une haie d’honneur, agitant  
des drapeaux tricolores et olympiques, et acclamant les porteurs venus de 
l’école Émile Glay de Montigny-lès-Cormeilles. 
Après cette première étape en ville, la flamme est passée d’école en école,  
via Louis Pasteur, Marie Curie, Saint-Exupéry, Les Chênes, Jean-Louis Étienne, 
Jean Jaurès et, enfin, aux Buttes Blanches. À chaque fois, la passation de  
la flamme était empreinte d’émotion et de fierté. Ce moment fédérateur s’est 
déroulé en présence de Monsieur le Maire, et sous la surveillance des agents 
de la Police Municipale qui ont sécurisé les cortèges d’enfants dans les rues. 
La flamme a ensuite poursuivi sa route vers l’école du Trou du Grillon à Éragny. 
Cette journée marquera les esprits des jeunes Herblaysiens !

 
LES MATERNELLES SUR  
LES MARCHES DU PODIUM 

L’école maternelle de la Tournade  
a organisé ses olympiades  
le 27 juin au Bois des Fontaines.
Vingt équipes se sont opposées  
sur dix épreuves, mais une seule 
s’est hissée sur le podium en fin  
de journée. 
Aux Chênes, les petits se sont 
affrontés le 25 juin. 



Magazine de la ville d’Herblay-sur-Seine - 17

LE DOSSIER

Une course de 2 424 km  
par l’école des Chênes
Parcourir 2 024 km en course à pied ?  
Ce défi un peu fou a été atteint, et même 
largement dépassé par les élèves de l’école 
des Chênes. Au total, ils ont ainsi franchi 
2 424 km en quelques heures. Le principe  
était simple : près de 420 élèves devaient  
courir le plus grand nombre de boucles de 
1 km au parc des sports des Beauregards.  
Les tours comptabilisés s’affichaient en  
temps réel sur un écran.
Les enseignants, les animateurs de loisirs,  
les parents et la directrice de l’école avaient, 
eux aussi, chaussé leurs baskets pour  
ajouter des tours au compteur. La directrice,  
Céline Robert, a ainsi couru 34 km.
Pour célébrer l’effort, les enseignants ont 
ensuite remis aux élèves du CP au CM2 
le livret pédagogique et la pièce de 2 € 
frappée par la Monnaie de Paris pour les 
JO, à l’initiative du Ministère de l’éducation 
nationale.

Revoir le reportage  
Herblay TV

 
LES JO DANS LES  
ACCUEILS DE LOISIRS 

Durant tout l’été, les accueils de loisirs 
organiseront, eux aussi, leurs Jeux 
Olympiques. Les enfants dépenseront leur 
énergie dans des épreuves sportives pour 
aller vers la victoire. 
L’occasion pour eux de vivre cet événement 
planétaire à l’échelle de la Ville.

Des olympiades à Saint-Exupéry
Malgré une météo peu engageante, les 450 
élèves du groupe scolaire Saint-Exupéry  
se sont affrontés pour leurs olympiades.  
Lancer de ballon, saut en longueur, parcours  
de motricité, course de relais…  
Chaque épreuve permettait de remporter  
des points selon la performance atteinte.
Chacune des 52 équipes concurrentes était 
composée de huit enfants et mixait les niveaux 
de la petite section de maternelle au CM2.  
Les épreuves étaient adaptées à l’âge  
des enfants, et petits et grands se sont 
mutuellement encouragés.
Tous visaient un seul objectif : monter sur les 
marches du podium. Trois équipes sont arrivées 
en tête et, parce que l’important est de participer, 
tous les élèves ont reçu une médaille !



Trois Herblaysiens participent au  
Marathon Pour Tous des Jeux Olympiques
Tina, Nicolas et Doriane ont décroché leur dossard pour le Marathon Pour Tous, qui aura lieu le samedi 10 août, durant 
les Jeux Olympiques Paris 2024. Ces trois coureurs Herblaysiens mesurent leur chance de participer à cet événement 
unique et historique.

Une joie immense 
Obtenir un dossard pour le Marathon Pour Tous relevait du 
défi. Tina et Nicolas, âgés de 44 ans, courent en couple. Pour 
remporter leurs deux dossards, ils ont participé à tous les 
challenges sportifs organisés par Running Heroes et Marathon 
pour Tous Paris 2024. « Nous les avons obtenus en courant 
Les 20 bornes d’Andrésy, et même si nous aurions aimé gagner 
un dossard pour le 42 km, nous sommes vraiment heureux de 
vivre ce moment olympique ! », se réjouissent-ils. 
Doriane, 32 ans, a quant à elle gagné son dossard en janvier, 
en tentant d’obtenir des places pour les épreuves d’athlétisme. 
Elle a participé aux jeux concours organisés pour l’occasion et 
a été tirée au sort. « En janvier, ma fille avait tout juste six mois, 
et je n’avais pas encore repris la course. Je me suis dit : je n’ai 
plus le choix, je dois reprendre mon entraînement ! », sourit 
Doriane. 

Un entraînement sans relâche
Pour ces trois athlètes, courir une distance de 10 km s’inscrit 
dans leur routine habituelle. Nicolas et Tina s’entraînent entre 
8 et 15 heures par semaine aux trois disciplines du triathlon : 
natation, cyclisme et course à pied. Début juin, ils ont participé 
au T24, un triathlon de 24 h sur l’Île de Ré où ils ont cumulé 
8 km de nage en mer et 330 km à vélo, avant de finir par un 
marathon de 42 km. 
Pour Doriane, moins de six mois après sa reprise en janvier, 
elle a couru les 10 km de la course Adidas 10k fin mai. Pour 
y parvenir, elle a repris l’entraînement qu’elle suivait à ses 
débuts, sur la base d’un programme publié par un coach. Elle 
court trois fois par semaine, un rythme auquel elle ajoute trois 
séances de renforcement musculaire.

Pour le plaisir de la course 
Les trois coureurs Herblaysiens ne visent pas la performance 
pour la course olympique. « Je suis très fière de courir sous les 
couleurs tricolores et sur le même parcours que les athlètes 
sélectionnés ! », affirme Tina.  
« Le tracé sera magique, au cœur de Paris, et passera devant 
certains des plus beaux monuments de la capitale ! », se réjouit 
Nicolas. Doriane s’y rend enchantée : « Nous ne sommes 
que 20 024 personnes dans le monde entier à avoir été 
sélectionnées : c’est un privilège unique ! » 

Nul doute qu’ils reviendront de cette course avec des étoiles 
plein les yeux !

TINA ET NICOLAS, UNE HISTOIRE DE COUPLE 
« Nous nous sommes rencontrés au club de 
triathlon et, depuis, nous partageons toutes  
nos courses et nos entraînements.  
On ne s’arrête jamais ! Dès que nous sommes 
libres, nous partons faire du vélo ou courir. De mai  
à septembre, nous participons aux triathlons qui 
sont organisés, puis de novembre à avril, nous 
courons les trails et ultratrails, des courses sur de 
longues distances qui ont lieu partout en France. 
Parfois, nous nous inscrivons aux mêmes courses, 
mais pas sur les mêmes distances.  
Et pour certaines, nous fonctionnons en binôme, 
comme sur l’Hispaman Xtrem Triathlon, qui reste 
l’un de nos meilleurs souvenirs à deux, lorsque 
nous avons franchi ensemble la ligne d’arrivée. »

POUR DORIANE, UN DÉFI PERSONNEL
« Depuis janvier, je reprends mon entraînement,
près d’un an après la naissance de ma fille. 
Mon objectif : retrouver mon allure d’avant et 
courir le semi-marathon de Paris en 2025. 
Quand j’ai démarré en 2021, j’avais du mal à 
courir 1 km, mais je continuais en marchant, 
à mon rythme. Je suis restée bloquée à 4 km 
quelque temps, puis je me suis fixé des objectifs 
progressifs, 5 km, jusqu’à 10 km, en m’entraînant 
sur un tapis de course pour y arriver. En janvier 
2022, j’ai participé à deux courses de cette distance 
et, comme j’en voulais toujours plus, je me suis 
inscrite au semi-marathon de Nantes en avril 2022. 
Là encore, à force de persévérance, j’ai atteint la 
ligne d’arrivée ! »
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 UNE COURSE MYTHIQUE
Pour la première fois dans l'histoire des Jeux 
Olympiques, des athlètes amateurs pourront fouler 
et emprunter le même parcours que les athlètes 
olympiques. 
Seuls 20 024 coureurs s’élanceront de la ligne de 
départ des deux parcours du Marathon Pour Tous, 
sur 42,195 km et 10 km.



LE DOSSIER
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Ce moment 
restera gravé 

à vie dans  
ma mémoire.

Johan Yvalun  
Porteur de la flamme olympique 
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« Je vais vivre cet événement à fond ! »
Herblaysien, champion de triathlon au palmarès international, Johan Yvalun fait partie des 11 000 relayeurs de la 
flamme olympique. Il portera la flamme à Théméricourt dans le Val d’Oise le vendredi 19 juillet au matin, sur une 
distance de 200 mètres au cœur de la foule. Un moment qu’il attend avec un mélange d’excitation et de fierté. 

De quelle manière avez-vous postulé pour participer  
au Relais de la Flamme ? 
Il existait plusieurs manières de se porter candidat : j’ai 
soumis mon dossier au tirage au sort ouvert au grand public, 
mais mon nom n’est pas sorti. Comme mon employeur 
fait partie des sponsors des Jeux Olympiques, j’ai aussi eu 
l’occasion de soumettre ma candidature par ce biais. Les 
prétendants devaient préparer un dossier présentant leur 
engagement et leurs actions dans le domaine sportif, citoyen 
et solidaire. J’ai pu valoriser à la fois mes performances 
sportives, mes interventions dans les écoles et accueils 
de loisirs de la Ville, et mon implication bénévole pour 
l’association Les amis FSH, qui lutte contre la myopathie 
Facio-Scapulo-Humérale (FSH). 

Quelle a été votre réaction lorsque vous avez reçu le 
mail vous annonçant que vous aviez été sélectionné ?
J’ai présenté ma candidature en septembre 2023, et j’ai 
reçu le mail de confirmation le 11 janvier. Je savais que seuls 
les sélectionnés recevraient un mail du comité olympique. 
Lorsque je vois le mail apparaître, je sais donc que la réponse 
est positive. Mais j’ai un temps d’hésitation, et je prends 
quelques secondes avant de l’ouvrir. Le temps d’imaginer un 
autre scénario, même s’il était totalement improbable... Puis, 
une fois que je l’ouvre, je vois immédiatement qu’il s’agit 
d’une bonne nouvelle puisque la mascotte Phrydge apparaît 
avec la flamme en main !

Que ressentez-vous à l’approche de l’événement ? 
Vivre les Jeux Olympiques à Paris est une occasion 
exceptionnelle, qui ne se représentera pas dans ma vie. 
Et porter la flamme l’est encore plus ! En avançant avec la 
flamme en main, nous transmettons les valeurs olympiques 
de fraternité, solidarité, performance… J’attends ce 
moment avec impatience, tout en me disant que je veux 
pleinement en profiter et le vivre à fond. Les relayeurs ne 
portent la flamme que sur une distance de 200 mètres, c’est 
très court ! Et très encadré, pour assurer la continuité du 
parcours et le rythme des relayeurs. Une fois que j’aurai vécu 
ce moment, quoiqu’il arrive, rien ne pourra me l’enlever.

Que représentent les Jeux Olympiques pour vous ?
Ce que je trouve formidable avec les Jeux Olympiques, 
c’est qu’on s’intéresse à des pratiques qu’on ne connaît 
pas, on découvre des athlètes, on s’enthousiasme pour des 
performances sportives ! C’est un moment d’ouverture sur le 
monde, auquel la flamme donne naissance ! Et c’est d’autant 
plus puissant que cela se déroule sur mon territoire, sous 
les yeux du monde entier. Dans le contexte actuel, participer 
à un événement qui réunit des peuples différents, qui se 
confrontent dans le sport, dans l’entraide et le soutien me 
paraît essentiel.
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LE DOSSIER

UN PARCOURS SPORTIF HORS NORMES
Johan pratique la course à pied depuis son plus jeune 
âge. Il a couru plus de vingt marathons internationaux  
et a battu son record personnel en 2014, en franchissant 
la ligne d’arrivée en seulement 2 h 31’46 au marathon  
de Tokyo en 2014. Il finit ainsi premier français et 
troisième européen classé sur cette course. 
Aujourd’hui, il pratique aussi, et surtout, le triathlon 
longue distance, plus communément appelé Ironman. 
Ce format couvre 3,8 km de natation, 180 km de vélo 
et 42 km de course à pied. Il a participé deux fois aux 
championnats du monde de cette discipline à Hawaï,  
en 2018 et 2022, édition durant laquelle il se hisse sur  
le podium. 
Son prochain défi : le triathlon XXL à Roth en Allemagne, 
le 7 juillet, le plus gros événement de la planète triathlon. 
Il vise l’objectif de couvrir la distance en 8h50, mais  
ne se met pas la pression : le plaisir doit primer avant 
toute chose ! 



Près de 150 enfants ont participé à la cérémonie, pour un temps 
mémoriel à la fois grandiose et émouvant. La classe orchestre 
de l’école des Chênes et les classes de l’école Jean Moulin ont 
entonné le chant des partisans et La Marseillaise a capella. 
La commémoration a aussi réuni les membres du Conseil 
Municipal des Jeunes, les présidents des associations des 
Anciens Combattants, ainsi que les porte-drapeaux. Lucette 
Boudet, dernière pupille de la Nation du Val d’Oise, était 
également présente. Un moment puissant qui contribue au 
devoir de mémoire et à la transmission de nos valeurs.

84e anniversaire de 
l'Appel du 18 juin 1940



Près de 500 séniors ont participé au repas annuel offert 
par la Ville aux plus anciens, le 13 juin. Le programme 
était bien rempli : repas traditionnel servi à l’assiette, 
spectacle aux allures de cabaret, et après-midi dansant 
sur des rythmes entraînants. Les doyens de la Ville ont 
été mis à l’honneur : Andrée, 103 ans, Monique, 101 ans, 
Marcel, 100 ans, et René, 98 ans. L’ambiance était festive 
et le plaisir d’être ensemble s’est prolongé dans l’après-
midi, mettant en joie les participants et faisant briller 
leurs yeux !

Repas des Séniors

PÔLE SÉNIORS, BIENTÔT UN LIEU TOUT NOUVEAU, TOUT BEAU 
La Ville réalisera à l’automne d’importants travaux au Pôle Séniors. 
Ils comprendront la rénovation de l’espace de vie commune, le re-
nouvellement du mobilier, l’installation d’une nouvelle cuisine ouverte, 
la création d’une terrasse et l’aménagement des espaces extérieurs. 
Pour un lieu de vie dédié à nos aînés plus confortable et chaleureux !



Braderie 
du centre-ville
Près de 450 exposants se sont levés à 
l’aube le jeudi 9 mai et ont installé leurs 
stands pour la Braderie du centre-ville. 
Dès 8 heures, les premiers visiteurs 
se sont pressés, puis les rues et les 
places piétonnes n’ont pas désempli 
de la journée. Au final, des milliers 
de promeneurs sont venus tenter de 
dénicher la perle rare. Un succès pour 
cet événement porté par le Comité des 
Fêtes, avec le soutien de la Ville, et 
auquel les commerces de bouche du 
centre-ville ont largement contribué en 
ouvrant leurs terrasses.



Le soleil brillait le samedi 25 mai, jour de l’édition 
annuelle de la randonnée Tous à vélo. Ils étaient 
près de 140 cyclistes à enfourcher leur vélo pour 
parcourir les 17 kilomètres du trajet au travers de 
la Ville. Cette année encore, l’événement, encadré 
par le service municipal des sports, a enchanté 
petits et grands. Il leur a aussi permis de découvrir 
la diversité paysagère de la Ville, entre espaces 
urbains, bords de Seine, chemins de terre, à travers 
les bois et les champs.

Tous à vélo



Festival Franco-Portugais
Malgré la météo peu clémente qui aura mis l’événement à rude épreuve, 
plus de 50 000 festivaliers ont convergé les samedi 1er et dimanche 2 juin 
vers le Parc des sports des Beauregards avec une envie commune : 
célébrer l’amitié franco-portugaise.
Pour cette seconde édition du Festival Do Emigrante, l’ambition des 
organisateurs est montée d’un cran avec la programmation d’artistes de 
renom. Pour n’en citer que quelques-uns : Tony Carreira, artiste portugais 
emblématique qui attire les foules par milliers, en France, comme au 
Portugal ; ou encore les frères du groupe Calema, véritable phénomène 
musical qui propulse la musique lusophone à l’échelle internationale. 
Cet événement aura réuni de nombreux Herblaysiens et des festivaliers de 
France et de Navarre, dans une ambiance festive, joviale et familiale, le tout 
sans heurts.



Le soleil et la musique étaient de la partie pour la Fête 
de la Musique, le vendredi 21 juin dernier. Les rues du 
centre-ville se sont animées et l’esprit de la fête a vibré 
jusqu’en fin de soirée. Avec cinq scènes réparties dans  
le centre-ville, de la place de la Halle aux bords de 
Seine, il y en avait pour tous les goûts musicaux. Jeunes 
et moins jeunes ont déambulé dans une atmosphère 
euphorisante. Et certains, qui n’avaient prévu que 
de faire un passage, ont été emportés par l’énergie 
communicative et sont finalement restés toute la soirée ! 

Fête de la Musique



DIMANCHE 25 AOÛT, 10H
CIMETIÈRE 
Une cérémonie pour célébrer l'amitié 
franco-américaine et honorer la mémoire 
des Françaises et des Français morts 
pour la Nation. 
Ouvert à tous

SAMEDI 7 SEPTEMBRE, 10H - 17H
GYMNASES DES NAQUETTES ET  
DES FONTAINES
Plus de 250 associations sont actives 
en ville. Retrouvez-les au Salon des 
Associations. 

DIMANCHE 15 SEPTEMBRE, 13H30 ET 16H
GYMNASE DES FONTAINES
Apprenez les gestes pour vous défendre 
aux côtés d’un agent de la Police 
municipale. 
Ouverts aux femmes, sur inscription : 
herblaysurseine.fr 

JOURNÉE DU PATRIMOINE

80ÈME ANNIVERSAIRE DE  
LA LIBÉRATION DE LA VILLE 

LA DICTÉE POUR TOUS

SALON DES ASSOCIATIONS

CONSEIL MUNICIPAL

ATELIERS GESTES AUTO-DÉFENSE

SAMEDI 21 SEPTEMBRE, 10H - 18H
PLACE DE LA HALLE
Venez découvrir les talents des artisans 
herblaysiens : broderie, coutellerie, 
tapisserie, vannerie…

SAMEDI 28 SEPTEMBRE, 14H
ESPLANADE DES FRÈRES LUMIÈRE
Venez vous essayer à une épreuve 
orthographique en public et en 
plein air.  
De nombreux lots à gagner !
Ouvert à tous, sur inscription 

JEUDI 19 SEPTEMBRE, 19H
SALLE SIMONE VEIL
Séance publique 
Retransmission en direct sur la page 

 Ville Herblay-sur-Seine.
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LES RENDEZ-VOUS DE LA RENTRÉE

OPÉRATION  
TRANQUILITÉ VACANCES

La Police Municipale assure des rondes de surveillance autour de votre lieu d’habitation et vous contacte en cas 
d’anomalie. Sur demande, au minimum une semaine avant votre départ. Formulaire à renseigner en ligne.

 01 30 40 48 00

 OPÉRATION TRANQUILLITÉ VACANCES
 PARTEZ L’ESPRIT LÉGER ! 





TRIBUNES

➔ Ces textes sont publiés sans modification aucune et les propos développés sont sous la seule responsabilité de leur auteur.
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  Vivons Herblay
ARRÊT DU PROJET DE GOLF, LES RAISONS 
Bien que la Ville soit propriétaire de 80% de la surface nécessaire à la réalisation du golf, nous rencontrons des difficultés pour acquérir 
les 20% manquants. En particulier, il reste une parcelle de 10 000 m² appartenant à la Fondation des Apprentis d’Auteuil qu’elle ne 
peut pas vendre, suite à une décision de justice en sa défaveur. Ce jugement rendu par le Tribunal de Sannois ne nous appartient pas, 
et nous n’avons pas d’autre choix que de nous y conformer. Cela ne nous empêche pas d’assumer pleinement les investissements 
déjà réalisés pour cette opération. Ils nous ont permis d’acquérir des terrains sur une surface de 25 hectares, à la lisière de la future 
Forêt de Maubuisson. Nous poursuivrons d’ailleurs l’acquisition de terrains dans ce secteur, afin de nous préserver de projets que 
nous ne souhaitons pas et pour assurer une continuité foncière. En effet, sécuriser la maîtrise foncière sur le territoire fait partie des 
engagements majeurs de notre équipe. L’objectif ? Empêcher des opérateurs privés de mener des opérations immobilières éloignées 
des intérêts des Herblaysiens. En investissant autant que possible, la Ville se donne ainsi les moyens d’affecter les terrains pour des 
projets d’avenir qui profiteront au plus grand nombre. C’est le cas aussi du bois des Naquettes que nous avons décidé d’acquérir pour 
valoriser cet espace boisé, jusqu’alors pollué et laissé à l’abandon par les propriétaires. Ils profiteront ainsi à tous les Herblaysiens.

L’équipe Vivons Herblay

  Herblay écologique et solidaire
PROJET DE GOLF À HERBLAY : CLAP DE FIN 
Lors du conseil municipal du 19 juin, le Maire a annoncé la fin du projet de golf aux Bayonnes, pour des raisons juridiques. La 
municipalité retrouve la voie de la raison. Notre groupe qui s’oppose depuis le début à ce projet est très satisfait de cette décision et 
nous ne pouvons nous empêcher de penser que nos arguments sincères et sérieux, exposés dans le dernier Herblay Magazine, ont 
été entendus. Cela montre que la politique « projet contre projet », loin des attaques personnelles, peut fonctionner. Cela montre aussi 
qu’avant de lancer un projet d’envergure, il est prudent de s’en assurer la maitrise foncière car chacun le sait « gouverner c’est prévoir ». 
Maintenant, de nombreuses questions se posent puisque la ville a acheté pour près d’un million d’euros des terrains dont elle est 
aujourd’hui propriétaire. Que faire de tout cela ? Nous avons interrogé le Maire sur ses projets concernant ces parcelles et si nous 
comprenons qu’aujourd’hui, rien ne soit décidé, nous allons rester très vigilants. Selon nous, il faut un espace à destination des 
Herblaysiens qui puisse à la fois être utilisé par les familles mais aussi les écoles, sans construction de logements et respectueux de 
l’environnement. Nous le disons depuis le début : sur l’aménagement de cet espace, donnons la parole aux Herblaysiens, ils aiment leur 
ville et savent déterminer ce qui est bien pour elle. Sur ce sujet, comme sur d’autres, la population peut compter sur nous. 

Olivier DALMONT, Cécile JOBIN, Nelly LEON. 
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